
法院简讯

2016

年

12

月

23

日 ， 衡山县人民法院白

果人民法庭举行了简单的乔迁仪式。 仪式上，

衡山县人民法院党组书记、 院长胡家舜勉励白

果法庭 ， 要以新的审判 法 庭 投 入 使 用 为 契

机 ， 遵循 “面向农村 、 面向基层 、 面向群

众 ” 和 “方便人民群众诉讼 ， 方便人民法

院依法公正 、 高效行使审判权 ” 原则 ， 大

力支持辖区内当地党委政府的工作 ， 为人

民 群 众 提 供 方 便 、 优 质 、 高 效 的 诉 讼 服

务 。

白果人民法庭审判庭是国家政法基础设施

建设规划项目， 衡山县重点工程 ， 建筑总面

积为

1180

平方米 ， 是按上级要求建设的标

准化人民法庭 。 白果法庭新审判庭的建成

与搬迁 ， 极大地改善了白果法庭基础设施

和办案条件 。

（通讯员 廖朝晖）

互不相让 (资料图)

在结算清单上签字即构成债务承担？

【基本案情】 2011

年高某与王某

甲口头约定， 由高某向王某甲所承包

的工地提供水泥。 此后， 高某依约供

应水泥， 具体送货事宜由王某乙 （系

王某甲之子） 与高某联系。

2014

年

1

月 ， 高某与王某甲联系协商结算事

宜， 并制作了 “王某甲工地水泥欠款

明细” 清单， 注明总欠款合计为

9

万

余元， 表格下方打印有 “欠款人 （王

某甲） 经欠人签字”。

2014

年

1

月

9

日， 由于王某甲不在家， 王某乙应王

某甲的安排来到高某处， 确认了送货

数量 ， 在清单上签署 “水泥属实 ”。

后王某甲通过电话与高某确认了货款

金额， 并让王某乙在清单上一并签署

欠款金额， 王某乙遂继续签署 “欠

9

万余元” 并签名 。

2014

年

3

月 ， 王

某甲应高某要求出具欠条一份。 因王

某甲至今未能给付所欠货款， 高某遂

于

2016

年

7

月向衡阳县人民法院提

起诉讼， 请求判令王某甲、 王某乙立

即给付所欠货款

9

万余元。

【法院判决】

法院判决， 被告王

某甲在判决生效后十日内给付原告高

某货款

9

万余元。 原告主张被告王某

乙在欠款明细上签字的行为构成债务

加入， 于法无据， 法院不予采纳。

【法官说法】

买卖合同是出卖人

转移标的物的所有权于买受人， 买受

人支付价款的合同。 该案中， 原告高

某与被告王某甲之间虽然没有签订书

面买卖合同， 但根据原、 被告的当庭

陈述， 可以认定原告高某与被告王某

甲之间买卖合同关系成立， 应受法律

保护 。 被告王某甲向原告出具了欠

条， 并且当庭认可向原告结欠货款

9

万余元的事实， 双方间的债权债务关

系明确， 其应当偿付欠款。

关于被告王某乙应否承担支付货

款责任的问题。 该案中， 原告制作的

清单抬头为 “王某甲工地水泥欠款明

细”， 表格下方注有 “欠款人 （王某

甲） 经欠人签字” 等字样， 均已明确水

泥欠款债务承担的主体为被告王某甲。

王某乙受王某甲的委托到原告处结账，

在原告与王某甲就货款金额商谈一致的

基础上， 应王某甲的要求在上述清单上

签字， 系代王某甲对水泥欠款金额所进

行的确认， 并无债务承担的意思表示。

债务承担， 是指在不改变合同的前

提下， 经债权人同意， 第三人自愿替债

务人清偿部分或全部债务。 一般而言，

债务承担都有明确的合同约定， 而在没

有明确约定的情形下是否构成债务承

担， 则需要结合案件具体情况进行综合

判断。

本期普法员 王娟

衡南法院：

岁末部署 2017 年法庭工作

■通讯员 刘学丰 周亚平

本报讯

近日， 衡南县人民法院

在鸡笼人民法庭召开法庭工作会，专

题部署

2017

年法庭工作。

会上， 该院

8

名人民法庭庭长各

自汇报了各法庭

2016

年的工作成绩、

亮点、特色工作，并就法庭工作存在的

问题、明年的工作打算作了交流发言。

随后，院机关立案庭、审管办负责人分

别就法庭的立案信访和案件质量、司

法绩效等问题交换了意见。 与会的院

领导充分肯定了法庭的各项工作，并

对促进法庭工作、 加强法庭建设提出

了希望， 同时还对新干警适应法庭工

作和生活提出了建议。

该院党组书记、院长廖宏伟指出，

法庭是法院的前沿阵地， 更是法院的

后备仓和人才库。当下，法庭干警的整

体素质越来越高，队伍气氛越来越好。

对于年轻干警如何在法庭工作中增强

历练，快速成长，他提出要在四个“吃”

上下功夫：一是吃得苦，法庭条件相对艰

苦，要能坚守清苦；二是吃得亏，在工作

待遇上， 不要斤斤计较， 更不要相互攀

比；三是吃得透，要加强学习，吃透法律

精神，要注重细节，吃透工作程序，要与

老百姓打成一片，吃透社情民意，要了解

全庭干警的思想动态，吃透工作状况；四

是吃得消，要淡泊宁静让心理吃得消，要

坚持锻炼让身体吃得消， 要养成良好的

生活习惯让生活吃得消， 要正确定位让

工作吃得消。
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停车起干戈

妻子打人

丈夫连带赔

■本报记者 周连武 通讯员 王娟

本报讯

俗话说， 退一步海阔天空， 可是

有人偏偏不这样。 高某和李某的车狭路相逢，

互不相让， 僵持不下时李某的妻子方某动手打

人， 结果让高某搭进上万元的医疗费等费用，

衡阳县人民法院审理此案， 判决方某、 李某连

带赔偿高某所受损失

1

万余元。

2015

年

11

月某日晚

9

点， 高某开车去朋

友家搬东西， 将车停在李某住所楼下附近， 后

来李某开车带着妻女回家。 高某的车堵在院子

门口， 李某的车开不进去， 而高某的车也无法

出来。 双方谁都不肯让路， 并争吵起来。 僵持

不下， 高某遂准备打电话报警。 李某的妻子方

某见状， 上前动手打高某， 两人扭打起来。 高

某受伤， 花掉治疗费等各项费用

1

万余元。 因

方某拒绝赔偿， 高某遂将李某、 方某告上了法

庭， 要求其依法承担赔偿责任。

法院审理后认为， 公民的人身健康权受法

律保护， 侵犯他人人身健康权应当承担赔

偿责任 。 原告高某与被告李某 、 方某之间

发生肢体冲突 ， 直接原因系被告方某先行

动手打了原告 ， 其主观上存在侵权故意和

明显过错 ， 而无证据显示原告存在过错 ，

故被告方某应对原告合理经济损失承担全

部赔偿责任 。 被告方某与原告争吵进而动

手打人的动机和目的是为了家庭利益 ， 其

因侵权所致债务属家庭共同债务 ， 被告李

某作为方某的丈夫， 应当对该债务负连带赔

偿责任。

法官拾金不昧 数千元现金完璧归赵

■通讯员 贺城

本报讯

“品德高尚 ， 拾金 不

昧。”

2016

年

12

月

26

日 ， 当事人

栗某某向衡南县人民法院 民 二 庭

副 庭 长 邓 顺 香 送 来 了 一 面 锦 旗 ，

感谢她拾金不昧并千方百 计 物 归

原主 。

2016

年

12

月

20

日上午

8

点 ，

像往常一样， 邓顺香开始了一天的工

作。 因上午安排了庭审， 邓顺香为开

庭做着准备工作， 按照惯例检查审判

庭环境时发现原告席上有一个钱包，

因不知道失主是谁， 于是她打开钱包

查看， 希望里面有失主的联系方式。

打开一看， 有数千元现金， 却没有任

何失主的身份信息。

到 底 是 谁 丢 失 了 钱 包 ？ 此 时

距离开庭还有些时间 ， 当 事 人 也

没有到庭 ， 依此邓顺香推断 失 主

并非即将开庭案件的当事 人 。 她

心想 ， 丢失了这么多现金 ， 失 主

肯定心急如焚 。

该怎样才能找到失主呢？ 邓

顺香想到了最原始的方法， 即调

阅审判庭的监控， 进行一一确认。

她立即联系该院法警队和网络管

理人员， 对该审判庭近十天的案

件当事人和承办法官逐一核实。 经与当

事人栗某某电话核对， 确定失主为栗某

某。

在拿到失而复得的钱包时， 栗某某

十分激动， 她说： “没想到丢失的钱包

还能够找回， 感谢邓法官， 也感谢衡南

县人民法院， 这里的法官不仅办案公正

严明， 而且品德高尚。”

省法检“两院”来衡

征求省人大代表意见

■通讯员 胡 英

本报讯 2016

年

12

月

27

日， 由

湖南省高级人民法院副院长杨翔、 省

人民检察院专职委员文兆平带队的省

法检 “两院” 征求意见组在衡阳市中

级人民法院召开座谈会， 就 “两院”

工作报告征求我市省人大代表的意见

和建议。

座谈会上， 我市

10

位省人大代

表对省法检 “两院 ”

2015

年以来的

工作予以充分肯定， 认为 “两院” 为

大局保驾护航有功， 促进公平有方，

保障民生有利， 自身建设有效。 省人

大代表从 “两院 ” 报告布局 、 “两

院 ” 人才队伍建设 、 维 护 社 会 稳

定 、 践 行 司 法 为 民 、 加 强 法 制 宣

传 等 方 面 提 出 了 一 系 列 意 见 和 建

议 ， 希 望 “两 院 ” 能 够 在 引 导 建

立 公 平 的 社 会 秩 序 、 用 科 学 的 方

法 预 防 犯 罪 、 化 解 案 多 人 少 的 矛

盾 、 提高司法效率和执法水平等方

面做更多的努力和探索 。

在听完各位代表的发言后， 征求

意见组对于代表们对 “两院” 工作的

关心和支持表示感谢， 省法检 “两院”

将对提出的意见建议逐条梳理、 归纳、

吸收， 认真修改好报告， 改进好工作，

欢迎各位省代表一如既往地监督、 支

持 “两院” 工作。

以案

说法

法 院


